



Jorge Álvarez Máynez: “Podemos conquistar el Estado de México en 2029”

El relevo de Dante Delgado al frente de MC augura tiempos difíciles, pero se fija como objetivo ganar en nuevos territorios y no descarta ir en coalición con el resto de la oposición



ELIA CASTILLO JIMÉNEZ

México • 10 DIC 2024 • 22:30 CST

Jorge Álvarez Máynez en la sede de Movimiento Ciudadano. © IJ de América / EL PAÍS

Han pasado seis meses desde el 2 de junio, [la primera elección federal en la que Movimiento Ciudadano \(MC\) compitió](#) por la presidencia de México con un candidato propio. Jorge Álvarez Máynez (Zacatecas, 39 años) ocupó ese puesto tras el fallido intento de [Samuel García, gobernador de Nuevo León, de contender por la silla presidencial](#). Sus resultados, aumentó en número de votos aunque perdió músculo político en los territorios de sus principales bastiones, le allanaron el camino para dirigir el partido, aupado por Dante Delgado, fundador y líder vitalicio de la agrupación política. Álvarez Máynez llega al máximo cargo partidista por la libre, sin contrincantes y con la unanimidad de la militancia fosfo fosfo.

La escultura de una mujer de aspecto tétrico, obra del artista plástico Sergio Garval da la bienvenida a la oficina del político. [Los días de campaña quedaron atrás, luce relajado, sonriente, de buen humor](#). Los próximos tres años estará al frente del partido al que llegó hace una década. Se ha fijado ambiciosos objetivos, como ganar en el Estado de México en 2029. No descarta un posible, pero lejano, acuerdo con el resto de la oposición y desiste, al menos por el momento, de una próxima candidatura presidencial. Para ese fin [destapa a Samuel García](#), quien antes de pensar en la silla presidencial deberá retener la gubernatura en 2027 y dar resultados.



Pregunta. ¿Dante Delgado y sus compañeros le pidieron que buscara la coordinación?

Respuesta. [Dante siempre me ha apoyado](#) como nadie a lo largo de mi carrera política y en el caso del conjunto de compañeros, sí, era una solución natural.

P. ¿Cuál será el sello de su dirigencia?

R. Mover nuestra fuerza política en dirección de lo popular. Poner el acento en los problemas de la gente, que MC sea una fuerza política útil. Nadie nos va a agradecer por tener más diputaciones y presidencias municipales si eso no se centran en los problemas de las personas.

P. ¿Qué hizo mal Delgado al frente del partido?

R. Se le pasa un poco la mano de generosidad, él debió de encabezar nuestra lista al Senado, se puso como suplente en el lugar tres. Pudo haber sido senador, fue el más férreo defensor en el sexenio de López Obrador.

P. ¿Todo estuvo bien?

R. Sí, sin duda. Él será su principal crítico, pero los resultados ahí están. Una gestión que avanza, un crecimiento prácticamente del doble de votación, de 3.5 millones de votos a 6.5 millones, es un resultado extraordinario.

P. ¿Qué se debe mejorar?

R. Debemos seguir fortaleciendo el liderazgo colectivo, trabajar desde lo local, con un énfasis que no sea *chilangocéntrico*.

P. [Enrique Alfaro](#) considera que el éxito para por esa descentralización.

R. Le agradezco a Enrique su deferencia. Hemos mantenido, incluso en momentos complicados, la esencia de nuestra relación. Siempre le he tenido admiración. Hay que tener una visión a partir de lo local. La descentralización en la toma de decisiones y en la reflexión política es una condición necesaria para que MC se consolide.



P. ¿Confían en mantener la gubernatura de Nuevo León?

R. Sí. Los próximos años no serán fáciles, estamos ante un régimen que se ha ido cerrando, mancillando la pluralidad política. No tenemos un árbitro imparcial, la cancha no es pareja y las reglas son injustas. Samuel García es un principal activo en Nuevo León, pero tenemos otros: [Luis Donaldo Colosio](#) y Mariana Rodríguez. Gobernamos más gente que nos puede ayudar para retener la gubernatura.

P. Luis Donaldo Colosio perdió la senaduría, ¿puede ganar la gubernatura?

R. Las coaliciones jugaron su papel. La confusión del voto útil generó una distorsión en la participación y en el voto de las personas. Colosio está ahí por lo que ganó por mayoría relativa, fue la primera minoría y su posicionamiento seguirá siendo bueno para el futuro.

P. Alfaro comentó que les costó mucho trabajo [Jalisco](#) pero ganaron porque no siguieron la estrategia de MC. ¿Qué opina?

R. La estrategia de [Pablo Lemus se hizo en sintonía con la de MC](#) y ese fue un factor para que ganara. Desgraciadamente la confusión del voto útil, que en Jalisco llegó a expresarse en espectaculares, se llevó entre las patas a activos políticos importantes como Alberto Esquer y Mirza Flores, ellos debieron ser senadores. Debimos tener más diputados federales y locales. Me gustaría ver a Pablo Lemus con mayoría de MC en el Congreso local. Se pudo evitar con diálogo, con una estrategia común. Llegué a la candidatura presidencial muy tarde e hice lo que pude para componer ese diálogo, restablecer esos puentes. Pudimos tener un mejor resultado en la elección general.

P. ¿Cuál es el reto para su dirigencia?

R. Ser útil y pertinente en la vida de las personas. Ser un partido ganador. Está bien celebrar el crecimiento electoral, pero la mejor manera de transformar la vida de las personas es ganando. Ese es un reto, ganar elecciones y demostrar que MC está en su mejor momento.



P. ¿Falta un cierre de filas, uniformidad en las estrategias de MC?

R. Se puede dar sin una visión tan homogénea. La pluralidad y las distintas formas de ver la política y la realidad son deseables y necesarias. Lo que no se puede perder es el diálogo, la interlocución y el compromiso con el interés colectivo y común. En MC debemos entender que la mejor garantía es el proyecto colectivo.

P. ¿Eso afectó el 2 de junio?

R. Eso afecta siempre en la política, ha extraviado a partidos como el PAN, el PRI y el PRD, no debemos permitir que termine mermando. Está empezando a suceder en Morena y en MC tenemos que corregirlo anticipadamente.

P. ¿Qué le hace pensar que MC puede ganar el Estado de México?

R. Veo una juventud precarizada, sin derecho a la vivienda, a la educación, al transporte. Que está activa políticamente. Una sociedad insatisfecha con el actual Gobierno, que busca una nueva opción. Tenemos un liderazgo fuerte, [Juan Zepeda](#). Y una coordinadora con un nivel de eficacia y disciplina política importante, Juanita Bonilla Jaime. Veo a los astros alineados para que, si hacemos lo que nos toca, podemos conquistar el Estado de México en 2029.

P. ¿Van a sacar Morena?

R. No aspiro a exterminar a los adversarios políticos, aspiro a que podamos convocarlos a construir un horizonte distinto.

P. ¿Sigue pensando en la presidencia de la República?

R. Pienso que MC va a ganar la presidencia de la República en 2030.

P. ¿Con usted como candidato?



R. No necesariamente. [Yo fui un candidato emergente](#) y nadie más que yo entiende las circunstancias para esa decisión. Sería una tontería, un absurdo, anticipar un escenario a seis años. No es lealtad institucional hacia la presidenta de la República, pero debemos tener lealtad democrática a las instituciones. A nadie le conviene adelantar la sucesión presidencial.

P. ¿Samuel García sigue siendo un buen perfil para la candidatura presidencial?

R. Sí. Es disruptivo y la política es disruptiva.

P. ¿Quién más?

R. Con el tiempo se verán compañeros que se consoliden en esa posición. En el caso de Samuel, de Pablo Lemus, quienes tienen una responsabilidad de gobierno, la mejor carta de presentación son los resultados. Samuel es disruptivo, pero necesitamos que cierre a tambor batiente el Gobierno de Nuevo León y que siga dando resultados. Las figuras que aspiren a un cargo de tal relevancia necesitan acreditarlo con resultados.

P. ¿Tendrá libertad de decisión? ¿Cuál será el papel de Dante Delgado?

R. Solo la gente que sufre trastornos de personalidad se incomoda frente a la presencia de liderazgos. Yo quisiera verlo más. Me enorgullece que se me perciba cerca de él, es un liderazgo que respeto y admiro. Quiere seguir siendo un factor de unidad en Movimiento Ciudadano.

P. ¿Será un líder moral, un mentor del partido?

R. Dante Delgado es a Movimiento Ciudadano lo que fue [Carlos] Castillo Peraza, [Manuel] Gómez Morín al PAN. Lo que fueron Plutarco Elías Calles, Lázaro Cárdenas, Jesús Reyes Heróles al PRI. Dante Delgado es un activo vigente, fundador y líder moral de MC.



P. ¿Lo que [Andrés Manuel López Obrador](#) es para Morena?

R. Sí. Andrés Manuel y Dante son los dos liderazgos políticos más importantes del México contemporáneo en la trinchera partidista. Andrés Manuel es un líder frente a seguidores y Dante Delgado es un líder que crea líderes, esa es la diferencia.

P. ¿Su dirigencia tiene cerrada la puerta a las coaliciones o hay posibilidad de que MC se pueda aliar con otro partido?

R. Hay diálogo con el dirigente del PAN, incluso de Morena, del Verde, del PT. Va a haber diálogo, también con sectores muy representativos del PRI, no con su dirigente, nadie cree en su palabra, pero hay mucho liderazgo respetable. El coordinador de los diputados en San Lázaro ha hecho un gran trabajo en los últimos meses, frontal, consistente. Hay gobiernos estatales: el de Manolo Jiménez, en Coahuila; Libia Dennise, en Guanajuato. Jóvenes con una visión de altura para el momento político que vive el país, sin confrontación, ni histeria. Hay que tener diálogo con diversos actores, va a ser necesario en los próximos años. Si eso deriva después en coaliciones es una decisión secundaria, pero en este momento no está en el horizonte de MC.

P. ¿No descarta una coalición?

R. No, nunca hay que descartar escenarios en política, impide que las posibilidades crezcan. En este momento la decisión de la Convención Democrática sigue siendo no participar en coaliciones y alianzas y hay que medirlo. Creemos que a la gente no le gustan las alianzas.